
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

5. Dezember 2023

Beginn 17:00 Uhr

Ende 19:25 Uhr

Anwesende Gonne, Kate, Johannes, Inga, Tom, Min, Justus

Redeleitung Inga

Protokoll Gonne, Johannes

FSR Anwesend: Gonne, Johannes Abwesend: Camilla, Daniel S, Nika

Termine

Dezember 7. Weihnachtsfeier FS Füsik
7. Weihnachtsfeier FS Informatik

14. unsere WeiFei
15. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)
18. 18:30 unsere FSK
21. Knobelstraße

Januar 3. – 5. Fachschaftsseminar
7. 16:00 Skatturnier

Februar 8. 18:30 Mathemusikabend (MMA)
9. LaMa (Lange Nacht der Mathematik)

Juni 14. – 16. Seminar der üblichen Verdächtigen (SÜV)

Schriftliche Kunde

@ Es sind Stipendien der Peter-Fuld-Stiftung für chancengleiche Bildung ausgeschrie-
ben.1 „Im Zentrum [. . . ] steht die Förderung junger Menschen, die aufgrund ihrer

1https://www.peterfuldstiftung.de/stipendium
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Herkunft benachteiligt, mit schwierigen Startbedingungen konfrontiert und materiell
bedürftig sind.“

@ Es gibt ein Anti-Stress-Seminar2, welches vom Studierendenwerk veranstaltet wird
und an 5 Terminen im Januar stattfindet. „Durch das Programm sollen langfristige
Strategien erlernt werden, wie Anforderungen im Studium und entspannende Phasen
in vernünftiger Balance gehalten werden. Im Mittelpunkt steht das Thema Stress-
und Selbstmanagement“.

@ Wir wurden auf eine Ausschreibung3 für „Hochschulprojekte im MINT-Bereich, die
durch interdisziplinäre Zusammenarbeit und Erweiterung des MINT-Begriffs neue
Zielgruppen ansprechen“, hingewiesen.

@ Wir wurden auf den FSK-Finanztag diesen Samstag ab 13:00 Uhr hingewiesen.
Die Personen, die für uns eigentlich hingehen wollten, sind auf der Chorfahrt. Wir
fragen auf [FS].

Arbeitsaufträge

Lebensmittel (Jantien; ?)

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (Patrick; ?)

Klopapier (Camilla; 15.08.)

Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken (Camilla; 07.11.)

Partyinteresse auskundschaften (Manni; 12.12.)

TOP 1: Vertraulicher B-TOP

TOP 2: Korrektursituation Übungsleitungen

Unseres Wissens sind zumindest die Analysis und die beiden LA-Veranstaltungen gut
besetzt und auch sonst sind uns, sowie unseren Ansprechpersonen für SHK, keine Be-
schwerden bekannt.

2https://studierendenwerkdarmstadt.de/beratung-und-soziales/gesundheit-und-studium-2/
mentalstrategien-training/

3https://www.stifterverband.org/mintchallenge-plus

2

https://studierendenwerkdarmstadt.de/beratung-und-soziales/gesundheit-und-studium-2/mentalstrategien-training/
https://studierendenwerkdarmstadt.de/beratung-und-soziales/gesundheit-und-studium-2/mentalstrategien-training/
https://www.stifterverband.org/mintchallenge-plus


Um unsere Kommunikationsmöglichkeiten zu verbessern, wollen wir die entsprechende
Mailingliste in einem Hinweis im Sprechstundentool bewerben bzw. eine Abocheckbox
anbieten.

Wir weisen darauf hin, dass am Mittwoch um 18:30 Uhr die Initiative TVStud eine
Vollversammlung studentischen Hilfskräfte veranstaltet.

TOP 3: FSK-Bericht

Berichte

Vom StuPa wurde berichtet, dass mit anderen ASten über ein deutschlandweites Studie-
rendenticket verhandelt wird. Dadurch würde unser Semesterticket etwas teurer.

Die LaG ist jetzt eine Wahlfachschaft.

Es soll ein „unconscious bias“ Training für Fachschaften und Dozierende geben, zu dem
es jetzt einen Moodlekurs gibt4.

Diesen Winter wird auf 20°C geheizt und es wurde darauf hingewiesen, Strom zu sparen.

Es wurde berichtet, dass in den kommenden Studiengangsweiterentwicklungen das schon
länger geltende Recht durchgesetzt werden wird, dass Module mindestens 5CP umfassen
müssen.

Der AStA berichtet von einem Gespräch mit Herrn Warzecha (VP Lehre) über die
Erstiebegrüßung, dass diese weiterhin in der OWO liegen werde. Die FS-Sitzung findet
das schlecht.

Die RMU-Assembly hat zum ersten Mal getagt.

Finanzanträge

Unsere Finanzanträge zu FaSer und Mathechorfahrt wurden angenommen.

Arbeitsräume in der ULB

In der ULB wurden Arbeitsräume beschmiert. Es wurden verschiedene Gegenmaßnahmen
diskutiert, aber es gibt noch keine Lösung. Im Moment sind die Arbeitsräume daher
geschlossen.

4https://moodle.tu-darmstadt.de/course/view.php?id=36678
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FSK-Finanzierungsmodelle

Der FSK-Topf ist klein und soll demnächst neu aufgeteilt werden. Daher wurde vom
AStA-Finanzreferent ein neues Modell vorgeschlagen: Der Finanztopf soll um 9.000€
erhöht werden. Es gibt fixe Budgets für die Ausrichtung und den Besuch von Bundes-
fachschaftentagungen. Ein weiterer Betrag soll auf die Fachschaften teilweise gleichmäßig,
teilweise nach Studierendenschaft und teilweise nach Wahlbeteiligung verteilt werden.
Der Rest soll flexibel beantragt werden können, sobald eine Fachschaft ihren eigenen
Rahmen ausgeschöpft hat. Der ungenutzte fachschaftsspezifische Teil soll irgendwann in
der zweiten Jahreshälfte dem gemeinsamen Topf zugeführt werden.

Es wurde Kritik an der Kopplung der Wahlbeteiligung geäußert, u.a. weil in manchen
Studiengängen die Quote an Austauschstudis besonders hoch sei. Dem wurde erwidert,
dass Geld für Fachschaften möglichst vielen Studierenden zugute kommen solle und eine
hohe Wahlbeteiligung hier ein Indiz der Fachschaftsnähe sei.

Vernetzung der FSKen in Hessen

Es wurde vorgeschlagen, andere FSKen in Hessen per Mailverteiler zu vernetzen. Katrin
Katzenmeier bat an, diese Mails bis auf weiteres zu lesen.

Mailingliste für Serveradmins der FSen

Es gab den Vorschlag, Mailingliste für Serveradmins der FSen zu erstellen und der AStA
kümmert sich darum.

Gesunkene Leistungen

Es wurde anekdotisch in verschiedenen Fachbereichen festestellt, dass in den letzten
beiden Jahren die Leistungen in Grundlagenveranstaltungen zurückgegangen seien. Es
wurden Ideen für Hilfsangebote gesammelt.

Lehrveranstaltungszeitslots

Manche Fachbereiche legen chronisch Veranstaltungen nicht auf TU-Slots. Das wird in
ein zentrales Gremium verschoben.

Klausurfreie Zeit

Es wurde vorgeschlagen, in der vorlesungsfreien Zeit ein bis zwei Wochen klausurfreie
Zeit zu schaffen. Die FS-Sitzung hat hierzu spontan verschiedene Meinungen. Das Thema
wird in einem zentralen Gremium weiter besprochen.
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TOP 4: Unsere FSK

Wir richten die FSK am 18.12.2023 aus. Eine Besonderheit wird sein, dass VP Warzecha
vorbeikommt. Wir verteilen Aufgaben für die Veranstaltung: Redeleitung macht Marc,
Protokoll machen Inga, Nika und Kate. Wir suchen noch jemanden, der sich um Pizza
kümmert.

TOP 5: KoMa – Essen
• Die Reste der KdV-Getränke in Kisten können bei der KoMa-Orga erworben

werden.
• Der Kühlschrank im FS-Büro ist voll mit veganen Aufstrichen.
• Ein Regal im FS-Büro ist voll mit Chips und Keksen.

Wir wollen die Personen, die demnächst WeiFei und Seminare organisieren, auf die
Möglichkeiten hinweisen, diese Lebensmittel zu erwerben bzw. zu verbrauchen. Wir
sehen aktuell kein Platzproblem, wegen dem wir uns bemühen müssten, Dinge schnell
loszuwerden.

TOP 6: KoMa – Geräte

Auf der KoMa wurden alle elektrischen Geräte geprüft, die für die KoMa verwendet
wurden. Wir könnten sie für ein halbes Jahr mit entsprechenden Prüfaufklebern versehen.
Da wir – falls nötig – auch die Prüfberichte präsentieren können, wollen wir keine
Prüfaufkleber besorgen.

TOP 7: Berufungskomission Nachfolge Wollner

Wir dürfen bis zum 13.12. zwei studentische Mitglieder in die BK entsenden. Nika
und Johannes haben Interesse. Wenn sie sich auf der kommenden Sitzung nicht davon
distanzieren, entsenden wir sie und danken ihnen für ihr Engagement.

TOP 8: Girls’ Day Orga

Der Fachbereich sucht eine Person, die sich um besondere Anfragen für den Girls’ Day
kümmert. Beispiele hierfür sind Fragen zu Behindertengerechtigkeit und Sprachbarrie-
ren.
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Wir wollen bis zur nächsten Sitzung nach einer konkreteren Aufgabenbeschreibung fragen
und den TOP wiedervorlegen.

TOP 9: Vorweihnachtszeit

Die WeiFei steht an an. Laut WeiFei-Orga läuft das und es gibt morgen ein Treffen.

Um die Verteilung der Aufgabe der Plätzchenverteilung hat sich Marc dankenswerterweise
gekümmert.
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